

新年のご挨拶

謹んで新年のご挨拶を申し上げます。平素は格別のご高配を賜り、厚く御礼申し上げます。

昨年は、世界で交流が大きく進展した一年でした。「大阪・関西万博」は人々の往来を促進し、『交流』の大きな可能性を再認識いたしました。訪日外国人旅行者の回復は日本のツーリズム産業全体の確かな成長を物語り、JTB グループもグローバル事業の躍進でその一翼を担いました。JTB 時刻表は汽車時間表として創刊してから 100 年という節目を迎え、旅の歴史と文化を未来へつなぐ役割を心に刻んでおります。さらに、国連世界観光機関(UN Tourism)よりアジア太平洋地域の観光発展への貢献を評価され、日本企業として初の栄誉ある賞を賜りました。この栄誉を胸に、私たちはグローバル企業としての責任と役割を一層強化し、持続可能な観光の推進に尽力してまいる所存です。

さて、最新の IMF 世界経済見通し^{*1}によれば、世界経済は依然として不確実性の高い状況にあり、地政学的な緊張や貿易摩擦などの下振れリスクが指摘されています。しかしながら、多国間協力の重要性も強調されており、国際的な交流の再活性化に向けた動きは、新興市場の活力とともに、訪日観光や日本の地域の魅力を世界へ発信する追い風となります。このような複雑なグローバル環境において、JTB グループは、長年培ってきた知見とネットワークを生かし、ツーリズム産業の発展に寄与してまいります。コロナ禍を経験し、「交流」の価値と、その効果を客観的に示すことの重要性を強く認識しました。産業全体の付加価値を高めるため、「インテリジェンス」の強化が不可欠です。その実現に向け、2025 年には観光産業 B2B メディアの世界最大手である Northstar Travel Group(NTG)を買収し、完全子会社化いたしました。NTG が持つ世界のツーリズム産業の知見とネットワークは、JTB グループに留まらず、世界のツーリズムの価値向上させる力となります。

本年、JTB グループは「長期ビジョン」を本格的に始動させます。これは、未来から現在(いま)を創るバックキャスト思考に基づき、変化の速い社会やお客様の多様なニーズに応え、新たな価値を生み出すための指針です。AI をはじめとするデジタル技術の急速な進化を好機と捉え、人とデジタルの力を融合させることで、パーソナルで質の高い旅行体験の提供、そしてデータドリブンで地域課題を解決するソリューションの展開を加速してまいります。NTG との連携を深め、グローバルな事業展開を強化し、世界規模での Meetings & Events 需要に対応することで、国際的な交流促進に力を入れてまいります。

こうした事業展開を進めるなかで、私たちが特に重視するのが「持続可能性」です。持続可能な観光の実現は、社会と地球に対する私たちの重要な課題であり、果たすべき役割であると認識しております。GSTC 認証を基盤に、気候変動対応や地域共生を推進し、地球と社会に貢献する企業として積極的に取り組んでまいります。社員一人ひとりが「交流創造」の担い手として最大限の力を発揮できるよう、DEIB^{*2}に基づいた組織づくりと、学び続ける文化、イノベーションを生み出す環境整備に注力いたします。社員の活躍がお客様へのより質の高いサービス提供に結びつき、JTB グループ全体の企業価値向上につながるものと確信しております。

『地球を舞台に人々の交流を創造し、平和で心豊かな社会の実現に貢献する』。

この経営理念を胸に、JTB グループはこれからもお客様、地域、パートナーの皆様とともに、持続可能な社会の実現に向けて、さらなる挑戦を続けてまいります。皆様にとって、2026 年が実り多き一年となりますよう、心よりお祈り申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

2026年1月5日

株式会社 JTB

代表取締役 社長執行役員

山北 栄二郎

*1(引用元)IMF 世界経済見通し:

<https://www.imf.org/ja/publications/weo/issues/2025/10/14/world-economic-outlook-october-2025>

*2 当社の DEIB に対する考え方: Diversity(多様性)、Equity (公正性)、Inclusion (包括性)、Belonging (帰属性)

<https://www.jtbcorp.jp/jp/sustainability/deib/>